

Sel de la terre - Lumière du monde

Vivant dans ce monde, chacun de nous est comme une étoile dans le ciel. Fait intéressant, malgré les millions d'étoiles de la voie lactée, il n'y a pas deux étoiles identiques. Les étoiles varient en taille, en intensité lumineuse et en vitesse. Le Psaume 147 nous dit que c'est Dieu qui « compte le nombre des étoiles, Il leur donne à toutes des noms » (Ps 147, 4). De même, Dieu connaît bien chacun de nous, et Il grave nos noms entre Ses mains et Sa miséricorde. « Je t'appelle par ton nom : tu es à moi ! » (Is 43, 1).

Jésus invite ceux qui veulent le suivre à briller comme les étoiles dans le ciel. Vivant dans le monde, chaque personne a un nom, un visage, une personnalité et un métier. Cependant, l'idéal commun à tous est la perfection, bien que le concept de "perfection" soit compris différemment.

Briller au milieu de la vie, telle est la mission de chacun de nous. Jésus a invité ses disciples et nous aussi : « vous êtes la lumière du monde ». C'est à la fois une invitation et un commandement que Jésus donne à ses disciples. Il est la lumière du monde. En conséquence, ceux qui le suivent doivent aussi devenir lumière. Ce commandement n'est pas théorique, mais des suggestions pratiques. Ce sont les bonnes actions que le disciple fait à ceux qui l'entourent. Ces bonnes actions aideront le croyant à briller au milieu de la vie. Ainsi, ceux qui ne croient pas au Seigneur Le reconnaîtront à travers les bons gestes que fait le disciple.

Nous nous demanderons : Que sont les bons gestes et les bonnes actions ?

Dans la première lecture, le prophète Isaïe a expliqué les choses qui nous aident à briller au milieu de la vie : sympathiser, partager et aider

ceux qui sont seuls, ceux qui souffrent et ceux qui sont dans le besoin. Le prophète a écrit : « Alors ta lumière jaillira comme l'aurore, et tes forces reviendront vite ... »

Chers frères et sœurs,

Les actes de gentillesse ont un effet merveilleux, comme lorsque nous aidons quelqu'un, les "blessures" en nous seront guéries. Quand quelqu'un aime les pauvres, leurs prières à Dieu sont exaucées. Ou comme saint François d'Assise l'a dit dans *La Prière de paix* : « Car c'est en se donnant qu'on reçoit ».

C'est le miracle du partage et aussi le miracle de la gentillesse. « Si tu donnes à celui qui a faim ce que toi, tu désires, et si tu combles les désirs du malheureux, ta lumière se lèvera dans les ténèbres et ton obscurité sera lumière de midi ... » Dieu est juste et généreux. Il rendra au centuple à ceux qui partagent généreusement avec les autres. Les paroles des psaumes que nous avons entendus partagent le même sentiment : « Lumière des cœurs droits, il s'est levé dans les ténèbres, homme de justice, de tendresse et de pitié ». Cette lumière est à la fois la lumière divine qui vient de Dieu et la lumière qui se répand dans le cœur des saints. En effet, ceux qui sont généreux ressentiront la paix et la joie qui viennent de Dieu.

L'humanité vient de traverser une période difficile. Le Corona virus a bouleversé le monde. Les conséquences de la pandémie de Covid-19 persistent aujourd'hui et peut-être dans les années à venir. En ces moments de pandémie, on assiste aux nobles actes de générosité de tant de personnes. Par exemple, les étudiants se sont rendus dans les villages pour acheter de la nourriture à partager avec les pauvres et les personnes incapables de se déplacer. Des prêtres et des religieux se sont portés volontaires dans les hôpitaux pour soigner et partager la douleur des patients, notamment victimes du covid. Et bien d'autres actes nobles que les gens se sont donnés les uns aux autres.

« Vous êtes le sel de la terre ».

Frères et sœurs,

Nous connaissons tous les effets et les bienfaits du sel. Sans sel, tous les aliments deviennent insipides. Au temps de Jésus, le sel n'était pas seulement utilisé pour assaisonner les aliments, mais aussi comme matériau pour conserver les aliments. En utilisant l'image du sel, Jésus veut que ceux qui croient en lui deviennent le sel du monde, c'est-à-dire répandent la sainteté, même si cette vie est pleine de ténèbres, d'injustice, de jalousie et de haine.

La question pour nous est comment pouvons-nous devenir sel et lumière au milieu d'une vie pleine d'obscurité et de haine ? Saint Paul a répondu : Par Jésus-Christ (*Deuxième lecture*). Pour lui, Jésus est le seul idéal. La grande préoccupation de Paul était de savoir comment être fidèle à Jésus. En effet, malgré les chaînes, les emprisonnements et l'humiliation du monde, l'Apôtre des Gentils n'était pas découragé, car « ni la hauteur, ni la profondeur, ni aucune autre créature ne pourra nous séparer de l'amour de Dieu manifesté en Jésus-Christ notre Seigneur » (Romains 8, 39). Et enfin, Paul nous exhorte à compter sur la sagesse de Dieu, pas sur les hommes. En conséquence, nous avons une foi vraie et inébranlable...

P. Phan Van Duong